
西维尔（左）见证大马森林研究院和英达丽水签署合作备忘录后， 

K听森林研究院员工的讲解。左2为阿都拉拉迪夫和法依扎。 

部長：多州政府同意調漲水費 
吉隆坡16日讯I水源、土 

地及天然资源部长西维尔再三 

保证，调涨水费不会加重人民 

负担。 

他说，预计在今年内调整 

水费，但调涨幅度，还有待决 

定。惟他没有说明调整水费的 

实际日期。 

他指出，中央政府会通过国 

家水务委员会（SPAN)和州政府 

就水费调整进行商讨，相信将会 

在短时间内得到答案。 

他表示，目前已有多个州 

政府同意调整水费，仅有一两个 

州政府还未同意，会继续与他们 

协商。「我们不是要加重人民负 

担，但若我们要乾净的水源，我 

们必须付出。人民也有责任让水 
供行业更加进步，双方都需要合 

作。J 
他说，若人民认为20%的水 

费涨幅过高，当局可以在这方面 

做出下调。 

西维尔今日出席见证大马森 

林研究院（FRIM)和英达丽水签 

署谅解备忘录仪式后，在记者会 

上，如是指出。 

另一方面，西维尔透露，预 

计在今年内将全国水费和排污费 

帐单二合一。「我们现在已经与 

所有州属协商，我已经指示国家 

水务委员会和央达聊水协商，右 

可以我想在今年完成。」 

他举例，目前纳闽已经成功 

实行上述措施，另外有数个州属 

正面看待上述措施，当局则会继 

续研究各方意见。 

大马森林研究院总监拿督阿 

都拉迪夫和英达丽水首席执行员 

法依扎分别代表签署这份为期5年 

的备忘录，该份谅解备忘录旨在 

把生物固体（经处理的废料）， 

运用于培育高品质的森林树苗。 

他说，我国每年都有逾10万 

吨的生物固体废料，因此必须善 

用这些废料。 

他解释，目前只可以用在 

非食用植物，同时其价格相较便 

宜 环保。 

、他称上述的生物肥料将会 

逐步商业化，同时呼吁种植业者 

和地方政府使用这种生物肥料。 

出席者有天然资源部副秘 

书长拿督苏海米、英达丽水主 

席阿米鲁丁、规划与工程局长 

莫哈末阿德南和大马森林研究 

院森林与生物科技部主任拿督 

玛扎丽娜。 
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